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本报讯（记者崔小明 通讯员
朱红宇） 昨晚，2018 宁波新年合
唱音乐会在文化广场大剧院举行，
10支队伍的近600名合唱团员用美
妙的和声迎接新春的到来。据悉，
我市已连续 11 年举办合唱新年音
乐会。

近年来，我市合唱艺术发展迅
速，全市有合唱团队千余个、合唱
团员数万人，宁波已成为中国合唱
的重要基地，合唱音乐已成为宁波
城市文化的新名片。

2007 年以来，宁波市合唱协
会每年举办新年合唱音乐会。经过

11 年的发展，新年合唱音乐会在
规模、作品、水平、管理、保障等
方面不断进步。今年的新年合唱音
乐会参演团队和演员均创下了 11
年来之最，有 10 支优秀合唱团的
近600名团员登上舞台。

昨晚的音乐会在宁波市职教中
心学校飞梦合唱团的 《等你到天
明》中拉开帷幕。这是一首哈萨克
民歌，曲调浪漫悠远，经飞梦合唱
团倾情演绎，打动人心。随后，海
曙社区学院飞梦知青合唱团演唱了

《雨巷》，婉约柔美的旋律，把观众
带入烟雨江南的美好春色中。宁波

青年合唱团给大家带来了徐志摩的
名作 《再别康桥》，这首优美动听
的抒情诗经年轻团员的激情演唱，
让现场观众深受感动。鄞州区老干
部合唱团、古林职高女生合唱团、
宁波老干部合唱团等一一登台献
艺。江北爱乐合唱团在国内外合唱
比赛中屡获大奖，昨晚他们带来了

《如果明天就是下一生》《绿岛小夜
曲》两首曲目，演员们演唱时感情
真挚投入，对节奏的把握精准到
位，各声部配合天衣无缝，体现了
较高的音乐素养。

压轴演出的是象山合唱团。

这是一支刚刚成立一个月的合唱
队伍，他们演唱了难度颇高的浑
声合唱作品 《大江东去》。在著名
指挥陈耀威的指挥下，合唱团配
合默契，准确把握了音准，曲调
高亢时气势雄伟，曲调低沉时绵长
柔美。他们的“首秀”赢得热烈掌
声。

最后，在“新年好”的祝福旋
律中，在多声部的和声中，新年合
唱音乐会圆满结束。

本次音乐会由市文化广电新闻
出版局主办，市文化馆、市合唱协
会承办。

在美妙和声中迎接新春
2018新年合唱音乐会举行

牧野

1 月 23 日，有网友在中国宁
波网发帖称，由于“老板娘”食品
店关门，手里的“老板娘”食品提
货券无法提货已有两年多了，因
此发出疑问：这事难道就这样结
束了？消费者的利益就这样白白
被吞噬了？

仅过了一天，有关部门就对
这个网友的疑问作出回复，全文
如下：据悉，法院目前对原破产老
板娘企业的资产清算未结束，建议
消费者去北仑老板娘大酒店查询所
持卡是否能消费，因目前公司还未
公布正式处理意见，建议消费者也
可以通过司法渠道维护权益。

显然，有关部门能如此快速
地作出答复，说明其对于民意是
十 分 关 注 的 。对 此 ，必 须 点 个
赞。 但在细读答复后，笔者认
为，这样答复很难让发帖的网民

满意。首先，给出让消费者去北仑老
板娘大酒店查询所持卡能否消费的
建议，一定程度上说明该部门对于
有关信息的掌握是不全面的，有把
问题推给消费者之嫌。虽然，让消费
者自己去查询提货券能否使用，并
无问题，但这事并非个案，如果相关
部门能从方便群众的角度出发，把
工作做得更细些，就不难掌握准确
信息，从而给出一个明确答案，也能
减少群众的各种麻烦。其次，建议消
费者通过司法渠道维护自身权益，
虽然完全正确，却“大而不当”，缺乏
可操作性。所谓司法渠道，主要是指
向法院起诉，且不论消费者因此付
出的经济成本，仅从复杂性上说，也
很难想象消费者会为了一两张消费
券而请律师打官司。

如何回应群众的呼声，是需要
认真思考的问题。相关部门应本着
对群众高度负责的精神，想群众之
所想，从方便群众、切实解决群众困
难的角度，认真调查研究，尽量掌握
更多更准确的信息，尽量给出权威、
准确、可操作的建议，避免提出看似
正确但明显作用不大的建议。如此，
才真正算得上群众的“贴心人”。

提货券无法提货，
回答疑问莫“大而不当”

本报杭州电 （记者龚哲明）
“浙江是外来务工人员密集的省
份，工业园区里的企业职工大部分
是外来务工人员。由于很多园区缺
乏住房配套，这些外来务工人员只
能就近租住农户出租房，条件简
陋。”昨日，省政协委员、市计生
协会秘书长傅静君向大会提出提
案，建议我省出台政策，鼓励各地
政府在部分外来务工人员集中的工
业园区，专门规划土地，建设外来

务工人员公租房。
傅静君委员说，近年来，我省

经济社会保持平稳健康发展，特别
是工业企业呈现平稳增长势头，与
外来务工人员作出的贡献分不开，
但工业园区一般在城市郊外，外来
务工人员的居住环境普遍较差。以
慈溪市观海卫镇的东西两个工业园
区为例，园区内有 100余家劳动密
集型生产企业，招用职工 3 万人，
其中外来务工人员 2.5 万人，而住

在企业员工宿舍的仅 10%，90%外
来务工人员租住在附近乡镇街道的
农户出租房。

“农户出租房，大多居住条件
十分简陋，2 至 3 人挤在十几平方
米的房间，没有专用的厨房和厕
所。”傅静君委员担忧地说，这种
居住方式给当地治安和公共管理带
来巨大隐患。下班时，外来务工人
员都骑着电动自行车赶回家，经常
造成附近公路拥堵，存在交通安全

隐患。
傅静君委员认为，在工业园区

建设外来务工人员公租房，既满足
外来务工人员对美好生活的追求，
又方便企业生产，缓解工业园区企
业招工难问题，也体现党委、政府
对外来务工人员的人文关怀，对发
展我省工业经济具有十分积极的
意义。建议我省借鉴深圳等地做
法，在部分工业园区建设外来务
工 人 员 的 公 租 房 。 在 建 设 模 式
上 ， 公 租 房 可 以 是 集 体 宿 舍 式
的，适合单身的外来务工人员；
也可以是单元式的，适合务工人员
的家庭生活。在管理模式上，建议
公租房可以由附近企业统一承租，
给企业职工居住，由承租企业统一
管理。

省政协委员傅静君建议

在工业园区建外来工公租房

本报杭州电（记者吴向正 通
讯员郑怡）“全面建成小康社会，
残疾人一个也不能少。”在杭州参
加省十三届人大一次会议的省人大
代表、市中医院主任中医师卓立甬
提交《关于加强残疾人社区康复工
作的建议》，呼吁政府和有关部门
加强残疾人社区康复工作，让残疾
人尽早实现“人人享有康复服务”
的目标。

社区康复是残疾人就近就便得
到康复服务的主要途径。近年来，
各地高度重视残疾人社区康复工
作，依托社区卫生服务中心创建了
一批残疾人社区康复站，但这项工
作依然存在城乡发展不平衡、专业
人才队伍建设薄弱、服务内容单
一、工作标准不够规范等问题。

卓立甬代表认为，很多残疾人
生活在城乡底层，因病因残致贫返

贫现象时有发生，离康复场所距离
远、成本高依然是他们面临的直接
困难。因此，立足家庭、依托社
区，开展残疾人社区精准康复服务
是实现残疾人“人人享有康复服
务”的有效途径。

卓立甬代表对如何加强残疾人
社区康复工作，有针对性地提出对
策：一要整合资源，进一步推动社
区康复站建设。进一步整合社区卫

生服务中心 （站）、养老机构和老
人活动场所、文化礼堂等部门资源
和乡村公共服务设施基层资源，推
动建设乡村两级社区康复站建设，
做到设施建设全覆盖；二要综合施
策，加快社区康复专业人才培养。
编制、教育、卫计、人社、残联、
财政等部门制定加快社区康复专业
人才培养的政策措施；三要改革创
新，不断丰富社区康复服务手段。
卫计部门和残联要认真贯彻落实国
家和省政府有关残疾人康复服务的
政策文件，着力推进残疾人基层责
任医生签约服务；四要互通互联，加
快社区康复服务信息化建设，打破
信息孤岛，实现信息互通，使残疾人
得到精准和高质量的康复服务。

省人大代表卓立甬建议

加强残疾人社区康复工作

本报讯（记者林海） 昨日上
午，世界冠军王皓专程前来鄞州
出席宁波市乒乓球迎新联谊赛。

曾经拿过 18 个乒乓球世界
冠军的王皓现在的身份是男乒国
家队教练、八一男子乒乓球队主
教练。王皓说，以前八一乒乓球
队的主场就在鄞州，钟公庙小学
也为八一乒乓球队输送过多名优
秀的乒乓球苗子。“希望通过个
人的影响来推动地方乒乓球运动
的发展，也希望更多的乒乓球爱
好者投身这项运动。”

谈到钟公庙中心小学的毕业
生黄友政，王皓赞不绝口：“这
个小队员已经从八一队进入国家
二队集训，他于 2005 年出生，

是国家二队年龄最小的运动员，也
是我们在这个年龄段的重点培养对
象。无论从乒乓球的天赋，还是今
后的发展空间，黄友政均有很大潜
力。”据悉，蔡书涵、杨晓彤等小
队员也是从钟公庙中心小学输送到
八一乒乓球队的。

对于钟公庙中心小学的乒乓球
训练模式，王皓予以充分肯定：

“学校为八一队以及很多省市队输
送了优秀人才，也为宁波、鄞州的
乒乓球事业作出了贡献。”

在谈到小朋友几岁开始适合打
乒乓球时，王皓表示：“以现在的
情况看，小朋友 5岁可以开始练乒
乓球；我是 7岁开始打球的，已经
有点晚了。”

世界冠军王皓
出席市乒乓球迎新联谊赛

本报讯 （记者王博 通讯
员 毛锦旗） 1 月 31 日 1948 至
2312，一场新年月全食将在东
方天穹上演。天文界称本次月全
食为“超级满月＋蓝月亮＋月全
食红月亮”，这一天，人眼看到
的月亮会比平时大14%，即坊间
所称的“超级月亮”。当日，市
天文协会及下属的天文社团，将
在效实中学、同济中学、海曙外
国语学校、月湖公园西侧、慈溪
人民公园北门等地举行公众观测
和拍摄活动，同时开放天文望远
镜进行公益性科普观测和拍摄。

关于“蓝月亮”的称呼，并
非指月亮颜色是蓝色，而是“连
续两次满月都落在公历同一个月

份”，是蓝 （难） 得一见的意思。
上一次“蓝月亮”出现于1866年3
月31日。

此外，由于本次月全食的食甚
时刻，月面中心与地球阴影的中心
非常接近，也就是说，在充满暗红色
光线的地球阴影中，月亮会被“染”
成古铜色，形成难得一见的“血月”。

需提醒市民的是，这次月全食
的过程为：初亏1948，月球边缘将
开始变暗；食甚2052到2208，在
此期间能欣赏到最精彩的、壮观的

“红月亮”；复圆要等2312结束。全
食阶段长达1小时16分钟。

由于近期天气寒冷，建议市民
选择窝风、温暖、安全、朝东开阔
的地方观赏。

“超级月亮”31日将现身天宇
市天文协会当晚举行公众观测和拍摄活动

图为王皓与球迷互动。 （胡龙召 摄）

市天文协会提供的月全食资料图市天文协会提供的月全食资料图

本报讯（记者董小芳 通讯员
冯筏 宋红芬） 25 日凌晨 3 时 50
分，雪花飞舞，奉化法院执行局内灯
火通明。随着指挥中心一声令下，干
警们兵分多路，前往溪口、萧王庙、
松岙、莼湖、西坞和城区等地突击抓

“老赖”，加快化解执行积案。
“在先期的执行阶段，法院会

通过各种途径和被执行人进行沟
通、协调，让他们偿还债务。对于
那些置法院判决书、执行通知书等
法律文书于不顾、采用各种方式规

避执行或拒不执行的‘老赖’，法
院根据有关规定，可以采取罚款、
拘留等措施，构成犯罪的，还将移
送公安机关，追究刑事责任。”奉
化法院相关负责人介绍，此次凌晨
执行是其“执行利剑”大会战活动

的其中一项，重点打击内容包括规
避执行行为、涉金融债权案件、涉
特殊主体案件和涉民生案件。

当天，奉化法院共抓获“老赖”8
名，追回欠款86万余元，并对拒不履
行的3名被执行人处以司法拘留。

奉化法院追回“老赖”欠款86万余元

▲昨天下午，“非遗文化进生活 最美风筝迎新年”活动在江北
区文化中心举行。活动现场，非遗传承人教市民如何制作风筝，一同
感受非遗文化的艺术魅力。 （徐文杰 谢斌 摄）

非遗魅力

◀“虽然这个木槌很重，但我觉得很有意思。”昨天上午，在王
升大粮油米面博物馆，来自英国的比亚正在体验年糕制作。临近春
节，为了探寻传统新年古味，鄞州区长丰社区组织辖区居民感受和体
验传统手工年糕的制作过程。 （徐能 钱逸群 摄）

新年古味


